

À noter sur vos agendas 2019

- 12.01 et 02.02 2019 formation : « en faire trop ou pas assez. Entre culpabilité et responsabilité » proposée aux bénévoles aidants : parents âgés, roms, cancer, handicap.
- Soirée intergénérationnelle, 17h jeux de société, 26/01/19, à Jolimetz+ repas (MRJC : 0684994151)
- 29.01.19 soirée « prévention-suicide et accompagnement des familles » 20h à Raismes
- 10.03.19 La réco en rural à Le Quesnoy
- 28.04.19 rallye ou randonnée avec le C.E.R.

Le C.M. R. Cambrai propose une **formation** les samedi 12 janvier à la maison paroissiale de Le Quesnoy et 2 février 2019 à la maison du diocèse à Raismes,



« En faire trop ou pas assez. Entre culpabilité et responsabilité »

Coût : 20€ par personne.

Nombre de participants minimum : 12 et maximum 16.

Destinée aux bénévoles aidants de parents âgés, Roms, malades, handicapés...

Pause d'une heure le midi, prévoir auberge espagnole et boissons pour le 12/01/19
Pour le 2/02/19, repas 10€ à Raismes

Bienvenue à
Naissance : Clara née à Montréal le 09.11.18 chez Pauline et Adrien (petite fille de Sylvie et Bruno Moyart)

Il nous a quitté
Décès : M. Roger Loridan, papa d'Odile Leroy, Décédé le 29 novembre 2018 dans sa 84ème année.

Etre là, Seigneur, lorsque la nuit tombe.
Etre là, comme une espérance : peut être allons nous toucher le bord de la lumière...
Etre là, Seigneur dans la nuit, avec au fond de soi cette formidable espérance: peut être allons nous aider un homme, très loin de nous à vivre.
Etre là, Seigneur, n'ayant presque plus de parole, comme au fond du cœur qui aime, n'ayant plus de regard ailleurs que sur ce point de feu d'où émerge la vie qui nous change en flamme.
Etre là, comme un point tranquille tourné vers Toi.
Etre là avec tous ceux qui nous tiennent à cœur, et savoir que nous nous entraînons tous dans ta lumière, et que pas un instant n'est perdu.
Etre là, Seigneur, nous abreuver à la Source qui indéfiniment coule.

Sœur Myriam (Reuilly, « Prenez la paix, 2002)

« ARENBERG FORUM » avec André, Jean-Maurice, Anne-Marie, Patrick, Marie-Pierre, Antoine, Jean-Pierre, Marité, Jean-Marie, Jean-Marc, Sylvie ... du CMR

Voici le projet de Arenberg-Forum, le forum de la Finance Ethique et Solidaire, voir sur internet « Arenberg forum » et <https://www.arenberg-forum.org/billetterie/>

Le Forum de la finance éthique aura lieu le samedi 23 et dimanche 24 mars 2019 au site "creative mine" (site minier reconverti en site de communication/film/enregistrements...) à Wallers-Arenberg (près de Valenciennes).

Le Carrefour de l'Eglise en Rural (CER) et l'association "Le Vivier" soutiennent avec le CMR cette initiative qui se veut être un "Davos à l'envers" pour lutter contre les paradis fiscaux, qui vont à l'encontre du respect de la terre et des hommes. Il y a également Attac, la chaire interuniversitaire et interdisciplinaire d'ESS des Hauts de France, Terre de liens, les Cigales, et d'autres encore.

Arenberg Forum se veut vulgarisateur et réceptif de toutes les solutions concrètes que les gens pourraient apporter au dérèglement financier et pour au moins "conscientiser", par rapport aux conséquences sur la vie quotidienne, des fuites de capitaux à l'étranger, dans les paradis fiscaux.

vendr.22 mars en soirée: inauguration et accueil des participants

Sam. 23 mars en matinée, seront traités les origines des paradis fiscaux, les conséquences de ceux-ci, et les aspects théoriques de la fraude fiscale: avec 2 tables rondes sur l'**évasion fiscale**, la **fraude fiscale**, (les tables rondes se dérouleront autour de Nicolas Forissier [lanceur d'alerte UBS], Michel Claeys [juge belge])

Sam. 23 mars en après-midi: une table ronde sur la **crise financière** et une bibliothèque humaine avec des témoins-victimes à différents degrés (employé, banque, municipalité victime de Dexia, lanceur d'alerte, migrant, syndicaliste du service public); en fin d'après-midi une synthèse de la journée sera mise en scène par une présentation du théâtre de l'Opprimé de Lille. En soirée est programmé un one man show sur les paradis fiscaux.

Dim.24 mars en matinée: **synthèse** sur les discussions abordées le samedi effectuée par un animateur et la question de l'avenir de la finance, **forum pour la suite**, perspectives d'actions pour la société civile (Gérald Darmanin [ministre du budget] et Alain (ou Eric) Bocquet [co-auteurs du livre "Sans domicile Fisc", sénateur, député et maire de Saint Amand-les-eaux] en débat ouvert aux questions du public). Avec un village associatif, musique et expos, repas sur place. Prix d'entrée:4,40€

CMR 59 Cambrai
Chrétiens dans le Monde Rural

La Lettre aux Equipes

Janvier 2019

Bonne année 2019

Edito

Quel sera notre carburant pour 2019 ?

Je voudrais d'abord commencer cet edito en vous adressant pour cette année 2019 mes vœux les plus chers pour vous, votre famille et vos proches. Qu'elle soit pleine de joie, de fraternité, remplie de relations, de rires et de projets !

En regardant dans le rétroviseur de 2018, on s'aperçoit que notre monde est en pleine mutation. Les gilets jaunes nous montrent que le besoin de justice sociale et fiscale, le besoin d'une société plus à l'écoute des préoccupations des gens, le besoin d'une politique qui soit la recherche du bien commun sont des conditions incontournables d'une démocratie. L'année 2018 qui célébrait la paix retrouvée en 1918 nous montre que cette paix est un bien précieux, mais qu'elle est toujours en chantier. Les événements climatiques destructeurs (sécheresses, inondations, ...) nous rappellent que la transition écologique est urgente et indispensable, mais qu'elle n'est pas facile à mettre en œuvre que ce soit individuellement ou collectivement.

Face à ces constats, on peut rappeler la pertinence du message que nous délivre le Pape François dans son encyclique Laudato Si. Il nous rappelle que tout est lié ; la sauvegarde de la création, la dignité de chaque homme et chaque femme et qu'il ne sera possible d'avancer que si nous changeons radicalement les systèmes qui sont à l'origine de toutes ces crises.

Que pouvons-nous alors espérer de 2019 et des années à venir ? Plusieurs attitudes sont possibles. La première est le repli sur soi qui consiste à essayer de nous protéger en construisant des murs autour de nous. C'est vrai pour les individus, mais également au niveau des groupes sociaux auxquels nous appartenons. Cela peut être aussi le cas pour nos communautés chrétiennes qui peuvent devenir des refuges contre ce que nous pensons être des agressions. C'est par exemple le retour de rites du passé, le repli sur le sacré, le fait de voir d'autres religions comme menaçantes. Une autre attitude est le déni qui consiste à continuer à vivre comme si rien n'avait changé et en se disant qu'il vaut mieux en profiter un maximum tant que c'est possible.

Nous sommes tous traversés par ces comportements à un moment ou un autre, mais la période de Noël que nous venons de vivre nous rappelle qu'un enfant nouveau-né, si petit et si pauvre, peut être un formidable message d'espérance et de joie. Il prend le contrepied de ce qui nourrit nos peurs et nos égoïsmes.

Le prochain congrès du CMR qui nous projette déjà en 2020 nous invite justement à « porter la clameur du monde rural dans l'Espérance ». Cela peut être pour nos équipes l'occasion d'être des acteurs de cette espérance. Dans nos équipes qui sont souvent des lieux précieux où se vit une belle fraternité, nous pourrions partager nos doutes, nos difficultés mais également nos joies et nos espoirs. Nous pourrions y exprimer ce que nous voulons pour le monde rural de demain. Nous pourrions y regarder les nombreuses initiatives qui y germent et nous pourrions dire notre volonté et notre désir de prendre notre part dans ce grand chantier qu'est le monde d'aujourd'hui.

Une belle et douce année 2019 à toutes et tous.
Jean-Marie Lefrancq

Et bien dansez maintenant!

Méditation

Seigneur,

Pour être un bon danseur, avec vous comme ailleurs, il ne faut pas savoir où cela mène. Il faut être allègre, être léger, et surtout ne pas être raide.

Il ne faut pas vous demander des explications sur les pas qu'il vous plaît de faire. Il faut être comme un prolongement vivant de vous, et recevoir par vous la transmission du rythme de l'orchestre, ne pas vouloir à tout prix avancer, accepter de tourner, d'aller de côté. Il faut savoir s'arrêter et glisser au lieu de marcher.

Et cela ne serait que des pas imbéciles, si la musique n'en faisait une harmonie. Mais nous oublions la musique de votre esprit, et nous faisons de notre vie un exercice de gymnastique, nous oublions que, dans vos bras,

que votre sainte volonté est d'une inconcevable fantaisie... Si nous étions contents de vous, Seigneur, nous ne pourrions pas résister au besoin de danser qui déferle sur le monde, et nous arriverions à deviner quelle danse il vous plaît de nous faire danser en épousant les pas de votre Providence.

Madeleine Delbrêl



Myriam revient au CMR par le petit bout de la lorgnette...

Il m'est demandé de me présenter... Eh bien, dans le style basique, voici : je m'appelle Myriam Segond, j'ai 46 ans.... Mais, ça ne dit pas pourquoi ces lignes me concernant dans votre Lettre aux équipes ! Nommée depuis Septembre par Monseigneur Dollmann en tant que Déléguée épiscopale aux mouvements et associations de fidèles (DEMAF pour les intimes...), je succède dans cette mission à Marité Colpart, qu'on ne présente plus, je pense, notamment au CMR. Probablement lira-t-elle ces mots, alors je lui renouvelle mes vœux de bon rétablissement !

De fait, cette nouvelle mission (que je reçois en parallèle de la responsabilité diocésaine des aumôneries des établissements de santé que j'exerce depuis 2 ans), me conduit à être en lien particulier avec les mouvements, dont le vôtre, et voici pourquoi le CA du CMR a souhaité que je me présente...

Après le style basique de présentation, je me risque à une confiance qui a un peu plus de profondeur en vous confiant une des motivations qui m'a amenée à accepter cette mission : pouvoir participer à faire vivre l'idée que l'Église est grande, riche et diverse, que les paroisses, les mouvements, les groupes de croyants ayant une spiritualité particulière, etc... , aucun n'est l'Église à lui tout seul, aucun n'est l'Église toute entière, mais c'est bien avec tous en elle que l'Église est belle et qu'elle ouvre ses bras maternels à chacun ! Je vous souhaite pour l'année 2019, et bien au delà, de grandir toujours grâce aux partages en équipes et aux réflexions auxquelles le CMR vous invite !

Le 29 décembre, Marie-Christine Danjou rendait grâce pour sa mission d'animatrice en pastorale au service du CMR et du doyenné de Denain. Elle est maintenant en retraite. Sylvie Moyart, déjà au service du Carrefour de l'Eglise en Rural, notamment pour le Vivier, voit sa mission étendue au CMR, avec une augmentation de son temps de travail (ce qui est plutôt une bonne nouvelle, car elle n'a toujours pas 4 mains, ni 4 jambes!)

Myriam Segond



Sylvie prête à garder le feu du rural!...



Des inter-équipes en Perspective

En route vers le Congrès 2020 ! A La journée de rentrée du 22 septembre à Raismes, puis dans la lettre aux équipes de novembre 2018, nous avons évoqué les moyens proposés par le national du CMR pour que les équipes contribuent au contenu du Congrès . Nous avons jusque fin mars 2019 pour faire remonter nos propositions pour le rural idéal :

Par équipe sur l'un des 4 thèmes :
- Fragilité sociale et solidarité de proximité
- la famille au cœur de notre quotidien
- agriculture et alimentation, source de santé
- pratique démocratique et citoyenneté

Pour exprimer nos propositions pour un rural idéal. Le conseil d'administration du CMR Cambrai a trouvé dommage que ses contributions alimente la réflexion nationale sans qu'elles soient partagées localement.

Aussi il propose ce printemps des inter-équipe grand secteur: Pévèle, Avesnois, Valenciennois, Cambrésis, Mormal

Pourtant il ne s'agit pas d'attendre ces inter-équipes pour envoyer vos diaporama au CMR national:

Dès que c'est prêt ,envoyez! Les membres du CA avec Sylvie organiseront ces inter-équipes, occasion de mieux se connaître localement.

Yves Spriet



Au revoir, Marie-Christine!

Vers une nouvelle étape, Depuis le premier janvier je suis en retraite ! Onze années se sont écoulées avec le C. M. R, une belle histoire que j'ai eu la chance de partager avec vous.

C'est avec André Veys comme aumônier, Henri Pierre Bailleux et Marité que j'ai débuté cette aventure à Jolimetz.

Dans ma mission au C. M. R, j'ai découvert et observé des hommes et des femmes engagés au service de belles causes : donner de son temps aux personnes fragiles (visites, écoute, services...) chaque rencontre était l'occasion d'échanger et de se partager nos expériences, nos envies de répondre aux besoins des plus petits.

Des exemples merveilleux : cette solidarité auprès des handicapés du pays de Mormal (Mosaïque), auprès des Roms à Maubeuge, auprès des migrants en Avesnois et Mormal. Petits groupes soudés qui décident d'améliorer l'ordinaire de ces gens en faisant l'extraordinaire : Faire de son mieux pour les accompagner, donner du temps et surtout les aimer.

Bien sur le CMR c'est avant tout une vie d'équipe mais avez-vous déjà relu les merveilles qui se vivent dans vos engagements ? Est-ce qu'une vraie vie d'équipe ce n'est pas d'avancer ensemble, se soutenir dans les moments difficiles, partager nos joies, provoquer des moments conviviaux qui laisseront des moments inoubliables, exprimer notre envie d'aller vers nos besoins et nos attentes pour trouver des solutions ensemble et dire la joie de la réussite !

Et cette joie et cette amitié présentes lorsque nous nous retrouvons aux journées de rentrée, aux repas de la fédé, aux assemblées générales, aux temps forts, aux inters-équipes...

Les formations à l'écoute, à la bienveillance, à l'accompagnement, les Congrès, l'AFR... étaient des occasions précieuses d'améliorer notre état de vie, les groupes étaient soudés et toujours avides de faire mieux... Ce n'était plus pour moi un travail d'être avec vous mais bien un partage.

Merci à vous tous, Yves, Anne-Marie, Jean-Maurice, Christian(s), Claude, Jean-Marie, Marie-Pascale, André, Dominique(s)... pour tous ces moments de bonheur, de confiance (Bureau, C. A., réco, repas, célé...)

Le nom de celui qui nous unit nous n'osons pas trop le prononcer et pourtant c'est bien **Jésus** qui est au cœur de nos vies, c'est lui qui nous pousse vers le beau et le bon, cet Amour qui se partage et se donne sans compter.

Bienvenue à Sylvie qui me remplace dans cette mission, c'est une merveilleuse perle, à vous de la découvrir !

Marie-Christine Danjou



Jean-Maurice en cowboy Du Pévèle!

